

México, D.F., a 31 de agosto de 2010.

FRANCISCO JAVIER MAYORGA CASTAÑEDA
Secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa).

Intervención durante la reunión de la Comisión de Agricultura y Ganadería, en el Palacio Legislativo de San Lázaro.

Buenos días, me da mucho gusto volver a estar aquí entre todos ustedes el día de hoy, para dar cuenta de los puntos que nos señalaron en el orden del día.

Hay una presentación que, si me permiten, correríamos en la pantalla, y al final la dejaría aquí para consulta.

Uno es cómo vamos en el ejercicio presupuestal del PEC.

El presupuesto aprobado para 2010, ascendió a 268 mil 406 millones de pesos, monto superior en 9.7 por ciento en términos reales al presupuesto aprobado de 2009.

Al mes de junio de 2010 se habían ejercido 125 mil 112 millones, que representa el 47 por ciento del total aprobado y el 97 por ciento, con respecto a lo programado para este periodo. Por tipo de vertiente, el 66 por ciento del presupuesto se canaliza a través de los programas de apoyo dentro de infraestructura, competitividad y social.

Aquí está el ejercicio por vertiente, más importante es la de infraestructura, que son 62 mil millones. Lo que se tenía programado

para el primer semestre eran 27 mil, se han ministrado 25 mil y eso representa un 42 por ciento del presupuesto total y un 93 por ciento del programado para el periodo. Así vienen todos los demás rubros.

Donde traemos un menor ejercicio porcentualmente es en la parte agraria, en la parte de medio ambiente, en la parte de salud. Y donde hay un mayor ejercicio, en términos relativos, es en competitividad, en la parte social y en la parte educativa.

Si lo vemos por dependencias, la Secretaría de Agricultura traía un programado de 73 mil 368; para el primer semestre se tenían 43 mil 584 y se llevan ministrados 38 mil 933, o sea, en términos del presupuesto total es un 53.1 por ciento y en términos de lo programado para el primer semestre, un 89.3.

Aquí están todas las demás dependencias, las secretarías que concurrimos; las otras que traen buen ejercicio serían las Aportaciones para Entidades Federativas y Municipios, que traen un 57.1 por ciento de lo que estaba programado para el primer semestre.

Donde vemos menor avance, en términos relativos, es en Reforma Agraria, Tribunales Agrarios, Relaciones Exteriores, Comunicaciones y Transportes, Salud, y Medio Ambiente y Recursos Naturales. Si hablamos el total general, sí traemos un 46.6 por ciento ministrado, respecto al presupuesto total y para lo programado en el primer semestre, un 96.9 por ciento.

Eso es lo que tendría que informar, señor presidente, respecto al ejercicio del PEC. Claro que son muchas cifras y tal vez si hubiera después, en la sesión de preguntas y respuestas, algo más pudiéramos ampliarlo, pero para no consumir todo el tiempo de la presentación, si nos permiten dejarlo así y, repito, el material lo dejaríamos aquí a esta mesa.

Muchas gracias.

-- ooOoo --